

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.487,65	\$3.478,11
Dólar (v)	\$3.420	\$3.400
Dólar (c)	\$3.300	\$3.300
Euro	\$4.240,45	\$4.262,71
Euro (compra)	\$3.850	\$3.850
Euro (venta)	\$3.970	\$3.970
Libra	\$4.751,05	\$4.727,79

DEVALUACIÓN	
Diaría \$	\$9,54 ↑
Corrido año %	7,02% ↑
90 días %	5,50% ↑
12 meses %	6,57% ↑

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
56,77	53,27

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,38%	1,61%
Diciembre	2020

PAAG	
Aplica para el mes siguiente	
Diciembre	0,41%
Acumulado	0,41%

*Porcentaje de Auste Año Gravable

UVR	
Hoy	\$274,8895
Ayer	\$274,9028

CACAO	
Para diciembre 2020	
Hoy	US\$2,447.33

http://www.icco.org/

TASAS	
Nacional	DTF EA
1,87%	

Internacionales	
Libor	0,32% Anual
Prime	3,25% Anual

Banrep

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,21	US\$1,23

Precio interno Federacafé	
Hoy	Ayer
\$1.042.000	\$1.039.000

Federación Nacional de Cafeteros

ORO	
Pesos por gramo	
Compra	Venta
Hoy \$190.041,21	\$206.566,53
Ayer \$196.472,68	\$213.557,26

PLATA	
Compra	Venta
Hoy \$2.238,26	\$2.797,83
Ayer \$2.413,96	\$3.017,45

EFE / LA REPÚBLICA / REDAC. ECONOMÍA

Inventarios de crudo en Estados Unidos habrían caído por quinta semana consecutiva

Petróleo va en escalada y el dólar mantiene sus ganancias

Los precios del crudo suben considerablemente, desde que Arabia Saudita le puso límites a la producción. Experto habló con Vanguardia de este efecto, de lo que podría ocurrir con los estrictos confinamientos por el Coronavirus y si Colombia se beneficia o no con estas alzas.



Archivo / VANGUARDIA

En lo corrido del año 2020, la producción promedio de petróleo en Colombia alcanzó 783.291 barriles promedio día, lo que muestra una reducción del 11,6% frente al mismo periodo de 2019.

El precio del crudo Brent llegó a los 56,62 dólares durante la mañana del martes, en el mercado de futuros, para entrega en marzo, alcanzando así los niveles de febrero de 2020. Pero, cerró en 56,59 dólares, un 1,91% más que al finalizar la sesión anterior.

A media mañana el precio del barril del petróleo de referencia en Europa subía un 1,96% frente al cierre de la jornada previa, llegando a máximos no vistos en once meses en el International Exchange Futures. Sin embargo, al término de la jornada, concluyó con un incremento de 1,06 dólares respecto a la última negociación, cuando cerró en 55,53 dólares.

Pese a la tendencia alcista, persiste aún la inquietud por la evolución de la demanda mundial del combustible y el repunte de casos de COVID-19 en China, según analistas.

Esta escalada del Brent, cabe destacar, continúa tras la celebración de una reunión de la alianza OPEP+ (Organización de Países Exportadores de Petróleo) a comienzos de la pasada semana en la que los países miembros, entre esos Arabia Saudita, anunciaron el recorte colectivo de su oferta de crudo en un 1,4 millones de barriles diarios en febrero y marzo, más allá de las cuotas previamente establecidas.

Lo anterior, con el fin de bajar inventarios y así poder equilibrar el mercado frente a la reducción global de la demanda por la pandemia. En ese sentido, la producción se situará sobre los 8,25 millones de barriles diarios.

Entre tanto, el mercado se mantiene a la expectativa de conocer hoy si las reservas de crudo de Estados Unidos registran un declive por quin-

ta semana consecutiva. Expertos en la materia esperan que los inventarios caigan en 2,7 millones de barriles.

Proyecciones

Edward Moya, analista senior de mercados en Oanda, aseguró que el sorpresivo recorte de la producción en Arabia Saudita envió un mensaje claro a los mercados de crudo en el mundo.

Según él, “los saudíes no quieren correr riesgos a corto plazo. Saben que se vienen fuertes restricciones por el COVID-19 y prefieren estabili-

zar los precios antes de que caiga la demanda global. Para los mercados bursátiles (Wall Street) enero será un mes de

nuevos picos para el virus y las economías reabrirán a

ASÍ SE COMPORTÓ EL DÓLAR

El dólar alcanzó un precio promedio de \$3.487,62, en la tarde del martes, lo que representó un alza de \$9,51 frente a la Tasa Representativa del Mercado que se ubicó en \$3.478,11.

La divisa abrió la jornada con un precio de \$3.472 y su cierre fue de \$3.477. El precio mínimo que se registró en la plataforma Set-Fx fue de \$3.472, mientras que el máximo fue \$3.499,50. El monto negociado durante la jornada fue de US\$791,68 millones en 1.590 transacciones.

El dólar mantenía el martes sus recientes ganancias después de que el aumento de los rendimientos de los bonos del Tesoro de Estados Unidos fortaleció la demanda por la moneda estadounidense.

La divisa norteamericana ha sido uno de los activos más

golpeados en los últimos 10 meses, debido a que una política ultraexpansiva de la Reserva Federal alentó a los inversores a vender la moneda en favor de divisas alternativas. De hecho, tocó mínimos de más de dos años y medio frente al euro previamente en el mes.

Las expectativas de un mayor gasto, bajo el gobierno de Joe Biden, han impulsado a los rendimientos de los bonos del Tesoro al alza y las notas a 10 años alcanzaron un máximo de 10 meses el martes.

El índice dólar, que mide el desempeño de esta moneda frente a una cesta de divisas, operaba sin cambios a 90,489. El índice ha repuntado desde los mínimos de 89,206 que marcó la semana pasada.

Aumentó el gasto en bienes básicos y disminuyó el consumo durante 2020

REDACCIÓN ECONOMÍA
ialbis@vanguardia.com

Según el indicador BBVA Consumption Tracker, en términos nominales, el consumo cayó 6,7% durante el denominado año de la pandemia, con un retroceso en los servicios de -28,1% y un crecimiento de los bienes de 9,2%, frente a lo alcanzado en 2019.

Juana Téllez, economista jefe de BBVA en Colombia, aseguró que “los datos de fin de año siguen mostrando una recuperación paulatina desde sus mínimos de abril cuando la caída interanual fue del 40% por cuenta de los efectos del confinamiento y la pandemia”.

De hecho, en el último mes del 2020, se observó una de-



Archivo / VANGUARDIA

Apenas disminuyeron las medidas de confinamiento, el comportamiento de las transacciones en línea se desaceleró.

saceleración del crecimiento del consumo frente al registro de noviembre, por el alto gasto en la jornada del Día sin IVA, Black Friday y Cyber

Week, posiblemente como un adelanto de las compras navideñas tradicionalmente realizadas en la primera mitad del mes de diciembre.

A esto se añade que en la segunda mitad de diciembre, se impusieron toques de queda, ley seca y otras restricciones de movilidad en gran parte del territorio nacional que tuvieron un impacto especialmente en los días más cercanos al 24 y 31 de diciembre, con efectos negativos y significativos sobre el consumo.

En línea con lo anterior, el gasto en tiendas por departamento y vestuario fue uno de los de mayor desaceleración en diciembre.

Los ganadores

El documento señala que, en contraste, los “reyes” del consumo de 2020 fueron los supermercados y droguerías. Terminaron el año con un

20% fue el crecimiento de la transacción online al comparar año con año previo al fin del confinamiento.

crecimiento, en promedio, de cerca del 20% desde inicio de la pandemia.

Uno de los productos que recuperó su consumo rápidamente fue el de combustibles. Después de caer hasta un 65% a inicios de abril, su recuperación se dio de forma constante desde mayo y para noviembre esta caída ya se había recuperado en un 85% alcanzando una pérdida de tan solo 9%. Pese a esta tendencia, las fuertes caídas al comienzo de la pandemia llevaron a que la variación para todo el año del gasto en combustible fuera de -20%.

Contrario a este comportamiento, el sector de restaurantes no logró cerrar el año con alzas y su recuperación fue lenta. Solo desde septiembre, se empezaron a recuperar ingresos; sin embargo, diciembre, no respondió a esta tendencia y terminó con tasas negativas y caídas de hasta 30%.

Los sectores asociados al turismo comenzaron a recuperar su dinámica a partir de septiembre, mes en el cual se terminó el confinamiento estricto.

De hecho, aerolíneas y hoteles alcanzaron a recortar algo de la contracción sufrida, mientras que los servicios de entretenimiento mostraron pocas señales de recuperación y el gasto en espectáculos, cines y teatros se redujo en el año 80% por el cierre total de los establecimientos, siendo el grupo de gastos más afectado en la canasta de los hogares.